

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de atuados para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., domingo 26 de mayo de 1912 Núm. 111

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saar, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 23.—La Corte Federal de la Plata anuló la abducción del Gobierno de la provincia de Buenos Aires, acusada de haber violado la ley de elecciones y ordenó que se continúe el juicio.

Río Janeiro, 23.—La Prensa de Sao Paulo está furiosísima contra los procedimientos usados contra el comité del café; se espera que la intervención diplomática arreglará el asunto.

Los revolucionarios del Acre proclamaron la autonomía y establecieron un gobierno provisional.

Ha llegado el autor francés Paul Adam quien se dirige a Buenos Aires a preparar un libro sobre el porvenir de Sur América.

Montevideo, 23.—A las 3 p. m. llegó y desembarcó Mr. Amends; fué recibido por sus amigos; un grupo de estudiantes como de cien se presentaron frente al hotel donde se hospedó y lo aclamaron.

Bruselas, 23.—La calumnia hecha a los soberanos ha causado gran sensación. El pueblo pide que se proceda con rigor contra las tres personas que resultaron responsables de su circulación.

El Paso, 23.—Hay gran excitación; anuncióse que 200 federales tomaron a Guadalupe, ciudad fronteriza situada 100 kilómetros al Oeste de San Ignacio. Créese atacarán Ciudad Juárez; 300 hombres han salido a su encuentro. Asegúrase que Garibaldi al mando de 200 federales encaminase a reforzar a los atacantes de Ciudad Juárez.

México, 23.—A 15 millas de esta ciudad se está efectuando una gran batalla entre tres mil zapatistas y mil doscientos federales. Se anunció que han habido ya veinte muertos y muchísimos heridos.—Debido a la mala situación de los federales, Madero hizo un llamamiento a varios cuerpos de voluntarios constituidos recientemente.

México, 23.—Tres mil hombres están listos para salir rumbo hacia el Sur a reforzar a los federales. Los voluntarios han rehusado servir, alegando que ellos se constituyen únicamente para el caso de intervención yankee. La batalla continúa aún. Hay pánico en la ciudad.

Habana 23.—El Gobierno está empeñado en no dar importancia al levantamiento de negros; hay estricta censura. Toda la prensa se lamenta de que una banda de negros armados atacó la guarnición rural de Manguito, provincia del Oriente, pero que fueron derrotados, perseguidos y desbandados. Se asegura que en Pinar del Río han ocurrido iguales desórdenes, capturándose al cabecilla Ancona.

Londres, 23.—La Reina Alejandra, ex-Emperatriz María de Rusia, se dirige a Copenhague a los funerales del Rey Cristian. El señor Ministro de la Guerra se dirige a Berlín, a continuar la labor de la restricción del armamento en Europa.

Berlín, 23.—Reichstag ha aprobado en primer debate la ley sobre pensiones a los aviadores militares que hubieren recibido daño ó muerte en servicio.

Madrid, 23.—Los compañeros de Canalejas desmenten los rumores de una crisis. Se ha otorgado a Canalejas amplísimo poder para proceder con energía con-

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 24 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad.

R. C. Wetmore,
Agente.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente men un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabillita, talapo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, arneliones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el exo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de mera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas a ebanistería. Compro a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Antarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, impre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho.
Queda situada frente a LA INDIA

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

de José Avilés Valbuena

—Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS—

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente a La Marina

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacato de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docona en fardo cerrado

Pasa a la 4ª página.

NUESTROS ENEMIGOS

Al intentar nuestros adversarios herir de muerte al digno Jefe del Partido Republicano, con la más torpe y despiadada de las calumnias, es á la Patria misma á quien han asesinado tremenda puñalada.

Aquí nos conocemos todos, más ó menos, y ninguna persona sensata y honrada ha podido creer que el preclaro caudillo de la comunión política más grande de Costa Rica, la que abraza en su seno á todos los ciudadanos que han hambre y sed de justicia y de progreso, pudiera haber manchado la pureza de su nombre, primero aceptando de un gobernante extranjero fondos para la campaña electoral que llevó á la presidencia de la República al Licenciado don Ricardo Jiménez, y apropiándose después esos dineros, semejantes á los del apóstol traidor.

No: no hay en nuestra tierra un hombre de bien que haya condenado en su conciencia al Licenciado don Máximo Fernández al oír lanzar contra él, sin prueba alguna racional y verdadera, la atroz acusación que hoy, merced al alto valor moral del Doctor Irías, ha quedado reducida á cenizas, á cenizas que han de ser excelente abono para los campos de la democracia: los juicios temerarios son propios tan sólo de las gentes malas, que, corroídas por el cáncer de la envidia y del odio á los caracteres superiores, quieren que todos sean perversos y miserables como ellas, y están dispuestas, por eso, á envenenar con su azquerosa baba de reptiles las reputaciones más acrisoladas y respetables; pero las almas virtuosas, las que transitan por el camino recto de la equidad, y no por las tortuosas sendas de la infamia, no fallan sin oír al acusado, y menos cuando el acusado es un patriota probo, de inmaculados antecedentes, como el Jefe del Partido Republicano.

Sin embargo, si la difamación gratuita y audaz no puede cundir entre nosotros, que somos una sola familia dentro del Estado, si trasciende necesariamente fuera de Costa Rica, donde apenas pueden formarse ideas de nuestro país por su prensa; y el descrédito y el menosprecio tienen que producirse en el exterior, no para un Partido y su abanderado únicamente sino para toda la Nación, para toda

la Patria costarricense, cuando se leen horrores como los que los diarios opuestos al Partido Republicano han estampado contra el Jefe de ese Partido, fundados en la más negra de las imposturas y en la más vil de las acechanzas, pues ¿qué pueden pensar de nosotros en el extranjero, sino que somos un pueblo abyecto, indigno de la vida libre en el concierto internacional, cuando algunos periódicos de nuestro propio país afirman que el Jefe del Partido político más numeroso de Costa Rica ha cometido abominables bajezas contra la moral y el derecho y contra su misma Patria?

El deshonor para nuestra tierra es inevitable por esa vía, cualquiera sea la víctima del innoble ataque, llámese ella Rafael Iglesias, Cleto González Víquez, Ricardo Jiménez ó Máximo Fernández: no importa quién sea el individuo sindicado: la opinión pública y oficial de las demás naciones tiene que imprimir sobre Costa Rica entera el hierro candente de su anatema, arrojando á nuestro país al inmundo montón de los pueblos salvajes y depravados.

Y todo ¿por culpa de quién?

De unos cuantos malos costarricenses, ávidos de su lucro particular, para quienes nada significa la ruina de la Patria ante el concepto de los demás países, cuando se trata de dar rienda suelta á sus pasiones enconadas contra un egregio Jefe, que tiene, para sus enemigos, el crimen de ser amado del Pueblo, porque al Pueblo y á la Patria ha consagrado todos los bellos dones de su espíritu y de su corazón.

Lo que ansían esos malos ciudadanos es ver derrumbarse el inmenso Partido Republicano, que es la República misma, porque mientras ese Partido exista y vibre, y su Jefe sea como la columna de fuego que guió los pasos del pueblo de Dios en el desierto, están vencidos, como Satán, los que sólo buscan en el Gobierno un medio para medrar.

¡Atrás los sicarios de nuestras libertades!

El Partido Republicano, con el Licenciado don Máximo Fernández á la vanguardia, aplastará con sus calcafiñares la cabeza del monstruo que pretende devorar nuestras instituciones democráticas.

PROTESTA

He visto el manifiesto que el Licenciado don Máximo Fernández lanza al país defendiéndose de los cargos que los enemigos le hacen; pero ante ese ciudadano se estrellan la calumnia y la injuria, y si algo consiguen no es otra cosa que darle más brillo á su reputación que no podrá jamás alcanzar lo que sólo se revuelca entre la envidia, para las almas que viven en las tenebrosidades de la baja y del egoísmo; el nombre de Máximo Fernández tiene indudablemente que causar espanto, rabia y desesperación. El Lic. Fernández es un patriota de esos que enaltecen á la generación á que pertenecen y á la nacionalidad que las produjo, porque vibra el patriotismo en sus actos. El nombre de Máximo Fernández merece admiración y respeto, porque es el nombre de un patriota verdadero que ha puesto al servicio de la patria todo su talento y todo su corazón.

UN REPUBLICANO

La Junta, Reventazón, mayo 24 - 1912.

Reparaciones en la isla Uvita

Se están ejecutando actualmente importantes reparaciones en los edificios de cuarentena de la isla Uvita. Pronto será allí construido un nuevo muelle, se arreglará el faro y se introducirán otras mejoras de gran importancia.

Juan Felipe Picado,
ABOGADO Y NOTARIO,
ha abierto su bufete frente al
Palacio de Justicia
an José, 9 de mayo de 1912

El pecado acusa

Nosotros los republicanos no suplantamos, no inventamos ni mentimos. Todas nuestras aseveraciones tienen asiento en documentos auténticos que no pueden acusarse de falsos. La verdad no necesita defensores, ella sola se ha abierto paso por en medio del fangal asqueroso de la calumnia y ya hoy brilla esplendorosa iluminando con sus rayos los pálidos semblantes de aquellos faltos de sangre, en cuyas mejillas no asoma el sonrojo del pudor.

La verdad no ha perdido sus alas; la mentira murió en su cuna; el corazón de los republicanos late fuertemente lleno de calor y de vida y no da crédito á la gente inicua que ha convertido el árbol de la verdad en miserables leños para fustigar las espaldas de la gente honrada.

Para ser acreedor á la consideración pública se necesitan sentimientos más puros que los que hacen del hombre un maniquí movido por los instintos asquerosos de los cobardes.

EL NOTICIERO de ayer, en la parte final de su crónica Nacionalista dice: «Nótese también que la casa Palazó de que habla el despacho nuestro es de Corinto y no de Managua». Pues bien, el despacho recibido por el Lic. Fernández es también de Corinto y de la propia casa Palazó, quedando, en consecuencia, desmentida la noticia lanzada por el citado periódico. La contradicción es el castigo de la mentira. El Noticiero ha creído que el telegrama de la casa Palazó procede de Managua y de aquí la contradicción como castigo de semejante mentira.

A dónde van, pues, los novelistas con sus embustes? Después de semejante bochorno dónde piensan meterse? La gloria que han conquistado es espuma que deshizo el viento y el pueblo los señala como al miserable digno del desprecio. La contradicción es el castigo del mentiroso!

JUSTUS

Por el Jefe del Partido Republicano

La inocencia despierta sus fulgores.

¡Republicanos! Día tras día demostrais al país entero vuestro valor cívico, vuestra resignación política, la solidez de la inquebrantable institución republicana. El noble caudillo del ya histórico Partido Republicano, ha sido siempre el blanco de todas las pasiones de sus adversarios políticos; á él y no á esa gran agrupación, han tratado de exterminar con sus intrigas; á él han lanzado sus dardos ponzoñosos, aspirando envenenar su sangre inmaculada; pero él, cual espejo de luz veneclana, refleja las infamias para que vayan á perderse en lo infinito; no busca el mal para sus enemigos sistemáticos; no trata de demostrar á sus hermanos de la familia costarricense, la ingratitude, la infamia cometida por aquellos á quienes en no lejano día dará la mano si los viere en el infortunio.

El no aspira venganzas: su sueño su noble anhelo, está en conquistar la paz para esta tierra que idolatra; su ideal es el que persigue todo padre amoroso: el de ver á todos sus hijos confundidos en estrecho abrazo, luchando por alcanzar el bienestar de la madre que llamamos Costa Rica.

Las últimas fábulas que de boca en boca han corrido con la pretensión de perjudicar al honrado ciudadano, el Lic. don Máximo Fernández, y que han querido representar por medio de la ilusoria suma de dinero no entregada al digno Jefe de nuestro partido, ha sido la mejor propaganda hecha en bien del republicanismo; pues convenció el pueblo de Costa Rica de la inocencia de este Apóstol del patriotismo, han llegado los desasosados á rendirle su merecido tributo, y á formar parte de la noble y disciplinada falange republicana.

Sentimos que los diarios capitalinos, con excepción de *La Prensa Libre* que es la única que con imparcialidad manifiesta ha seguido el hilo de este delicado asunto, hayan sufrido el más enérgico mentis con las francas y espontáneas declaraciones del distinguido hombre público de Nicaragua, señor Irías, y con la contestación de la honorable casa bancaria de CORINTO de los Srs. Palazó y C^o.

Sirva la luz hecha en este asunto de gloria á nuestro digno Jefe, y á los republicanos de merecida recompensa por su lealtad y patriotismo.

BLAS

¡¡Dicen!!

Es la palabra usual entre los irresponsables; con el «dicen» dan ó pretenden dar en tierra con la honra de personas honorables, llegando la cobardía hasta poner en duda la reputación de señoritas y señoras.

El manjar del «dicen» se ha tomado el puesto que ocupó nuestro plato «nacional»; hace bastantes días no traen los periódicos «amarillos» más con qué engañar á los lectores, que el cuento de que el Lic. D. Máximo Fernández recibió dinero del Gral. don José Santos Zelaya, con todos los grandes artículos que á diario brindan á los sedientos amigos de sensacionales noticias; sólo han conseguido recoger el dinero mal ganado, que han adquirido prostituyendo el vínculo social para lograr, no con razones ni documentos, combatir al eminente hombre público que ha mantenido la balanza política desde hace más de veinte años; pasando por las pruebas más difíciles que en nuestra historia se registran y siempre con la bandera del luchador alta y muy alta, invisible para los pígameos enemigos.

Este asunto no es propio de personas serias; ¿qué se dirá en el extranjero al leer nuestro famoso cuarto poder? ¿y qué del honor de los periodistas que así honran al país! y qué de los que cambian la honra nacional por un plato de lentejas, para satisfacer tanto sus ambiciones personales y servir de fonógrafos de corneta grande de un círculo político al que se le deben todas las calamidades que el pobre pueblo resiste sobre su enflaquecido organismo, círculo ése que no nos dejará en paz hasta que el mismo pueblo se pare y los mire, no de rodillas como lo ha hecho, sino frente á frente, señalando con el dedo á los culpables, que bastantes son los que transitan en nuestras calles libremente en vez de estar gozando de las cálidas brisas de San Lucas y que no estén juzgando, como dice el proverbio, cada... juzga por...

La tarea de la prensa honrada en lo que á cultura se refiere, es de grandes beneficios, así como es de fatales consecuencias la prensa desenfrenada.

G. S. Q.

Doctora JARWISIA de PICADO
— Médica-Cirujana —
CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
< 12 m. á 3 p. m.
Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m.

Doctor Julián Irías

Honramos las columnas de nuestro diario con el retrato de este eminente hombre público centroamericano, que por muchos motivos se ha hecho acreedor á la simpatía y al respeto de los costarricenses. Nacido en Nicaragua, graduado de Doctor en Leyes en Guatemala, casado en Costa Rica, donde mantiene un hogar tranquilo y honorable, diplomático en este país y en la República de El Salvador, Ministro de Estado y político de altos méritos en su tierra natal, el Doctor Julián Irías se ha hecho una personalidad centroamericana de gran relieve, no sólo por su ilustración y su buen juicio, sino también por su generoso espíritu, por su reconocida honradez y por su firmeza y rectitud de carácter.



La historia de Centro América, en los últimos diez años, tendrá que consignar con ventajosos comentarios entre sus páginas de honor el nombre del Doctor Irías, ligado á los más trascendentales acontecimientos públicos como hombre de Estado, como político de gran peso y ecuanimidad, como factor importante en toda labor de acercamiento entre pueblos y gobiernos del Istmo Centroamericano y como hombre de acción, de valor probado y de gran capacidad para la guerra.

Puede decirse que en todos los ramos de la vida pública, tanto en el gabinete como en los campos de batalla, en la misión diplomática como en los impulsos del progreso local, el Doctor Irías ha prestado importantísimos servicios á su patria, Nicaragua. El Congreso Nacional de aquella República hermana confirió á este distinguido ciudadano el grado de General de División como un acto de reconocimiento á los servicios prestados por él en la campaña nacional en 1907; y después, durante la última revolución de Nicaragua, fué el Doctor Irías quien dió el golpe mortal á aquel movimiento antipatriótico con la heroica toma del *Bluff*, en la que el General Fernando M. Mas se cubrió de gloria dando un asalto á la fortaleza, en combinación con las fuerzas del «Máximo Jerez», comandado por el General Irías, las cuales atacaban por mar al enemigo para facilitar las peligrosas operaciones de los asaltantes.

Son bien conocidos en todo Centro América los motivos por los cuales aquella hermosa página de gloria no produjo los resultados que debió esperar de ella el patriotismo nicaragüense.

Reinstalado con su familia en Costa Rica, después de la caída de Gobierno del Doctor Madriz, el señor Irías se ha consagrado por enterá la vida del hogar y á la restauración de su salud; pero siempre se ha preocupado por la suerte de su patria, á la cual le consagrará en toda ocasión sus más puros afectos y sus más vigorosas energías.

El nombre del Doctor Irías ha sonado hace poco en nuestra prensa con motivo de la acusación violenta que contra el eminente y honrado ciudadano, Licenciado don Máximo Fernández, lanzaron sus encarnizados enemigos políticos; y ya se ha visto, cómo el estadista nicaragüense, con nobleza se no es extraña en él, pero que le honra siempre, ha desvanecido con unas pocas frases y con un gesto hermoso de dignidad y de justicia, la tremenda acusación, revelándose á la vez, como hombre de gabinete, callado y prudente, como político sensato y sobre todo, como correcto caballero.

Cumplimos con un deber de reconocimiento y de cariño al hacer pública nuestra simpatía para este distinguido personaje que conserva sabidos sus méritos el resplandor inextinguible de la hidalguía y del honor.

Trabajos de ademe en el túnel de Cambalache

Se nota mucha actividad en los trabajos de ademe del túnel de Cambalache de tal suerte que es seguro que queden concluidos dentro de los seis meses fijados en el contrato respectivo.

Para evitar la interrupción del tráfico ferrocarrilero, la mayor parte de la obra se ejecuta de noche.

VENDO

ALMÁCIGO de CAFÉ de 1^a clase, de la MEJOR CALIDAD.
AMADO VEGA,
San Juan de San José.

Movimiento diario

Los que viajan

Roberto Montiel, para Estas Unidos.
Vicenta Calvo de Pérez, para Estados Unidos.
Francisco Segreda y familia, para Europa.

Los que nacen

Jorge, de Roberto Alex-Ben y Eulalia Rled.
Ana, de Alfredo Borbón y Ju Castro.
María, de Zolla Mata.
José, de Armelinda Alarcón.
María, de Ascensión González Segura.
María.

NOTAS MIAS

Palabra de honor que yo creía que en las memorias de los señores Secretarios de Estado no se incurría en errores... de imprenta.

¡Son tan serias esas cosas!
Sin embargo, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, dice lo contrario.
¡Hay errores en su memoria!

El diablo metido predicador me ha parecido Carlitos, mi tocayo, al hablar de cierta prensa «desbordada».

Por su puesto, que el tiro parece dirigirse contra la prensa «amarilla», pero ésta se ha hecho la desentendida, como si con ella no fuera la cosa.

Hace bien. ¿Quién le va á hacer caso á... Carlitos?

Chóquela, colega, usted que es de Puntarenas, y que aunque lleva el nombre, no es tan «pacífico» como se creyera.

Lo cortés no quita lo valiente. Hace usted muy bien en no permitir que le echen muertos encima.

Trabajo y no poco han tenido el telégrafo y el correo, con las innumerables felicitaciones y protestas de adhesión al Licenciado don Máximo Fernández.

¡No hay mal que por bien no venga!

¡El periódico del Gobierno de Nicaragua se estará ganando otros dieciséis mil seiscientos pesos de los de allá!

Yo podría ser testigo de que ha trabajado á satisfacción, como siempre.

Calumniar es tarea fácil para algunos; lo que no lo es, es desmentir á un hombre que de veras es hombre.

¡Pigmeos! Intentaron malear el carácter altivo, caballeresco de ese hombre sin miedo y sin tacha que se llama Julián Irías, y salieron, naturalmente, tan mal librados como mis lectores saben.

El sol se pára á ver la estatura moral de estos políticos.

Ahora no hay cosa que más indigeste á los genuinos, como que se les hable de los cincuenta mil.

¡Qué difícil es entenderle el genio á esa gente!

El refinamiento de la perversidad de los delincuentes que atentaron contra la vida política del Jefe de los republicanos, es cosa comprobada. Baste saber que aún no se dan por satisfechos y que consideran poco el estigma de calumniadores con que han sido laureados.

CARLITOS

En la historia de Costa Rica, es ésta la primera vez que se registra un ataque tan violento y despiadado contra el honor de un ciudadano.

¿Será que estos «son otros tiempos y otros hombres?»

Los agresores del Jefe de los republicanos están temiendo una revancha. ¡Tontería! Por el contrario, los republicanos tratarán de enaltecer el concepto de sus contrarios, para que la victoria tenga algún mérito.

¿Qué gloria es vencer á un enemigo débil?

Que Moncho haya escrito una hoja, y que escriba mil hojas si le place, es cosa que no da para una nota de éstas, sin embargo de que se me está diciendo que la hoja se redactó en el Ministerio «desbordado». Lo que sí es motivo para que yo hable, es que en algunos lugares se haya empleado á la policía—pagada por la Nación—en distribuir las hojas de Moncho.

¡No hay como tener la sartén por el mango!

¿Que afán de notoriedad de estos divinisimos tiempos! Este, porque sabe mucho, aquél porque nada sabe; cuál firmando lo que otro escribe, cuál haciéndose responsable de los agravios y entuertos en que otro haya incurrido, excepción hecha, me supongo, de los que tienen relación con el bolsillo, y si apuramos mucho no faltará quien pegue un petardo y lo publique para llamar la atención pública.

En la calle of el rumor. Borges se va, sí señores, se va, dicen que para Canarias, pero no lo creo.

Yo sé para dónde va y lo que va á hacer, pero no me atrevo á decirlo. Lo cierto es que no volverá á trabajar en la mitad del que fué su periódico, y que con ello la mitad esa vendrá todavía «más á peor».

Me gustaría verlo volver con *gurbia*, eso sí. Y desde ahora, que le vaya bien.

«El mundo marcha»; progresamos de una manera a la rama nte: de tal suerte que una empresa sensacionalista-periodística que en estos días ha sabido batir el record del escándalo, ha llegado á la cima. Tiene hasta servicio de espionaje. El jefe de la sección, en estos días hizo una proeza digna de ser contada.

Conversaba con un caballero, en momentos en que éste recibía un billete cuyo contenido omitimos. El caballero leyó el billete, lo rompió y tiró los pedazos y luego se retiró. El otro, con cautela, con mucha cautela alzó los pedazos, se los llevó y allá, en un rincón, en compañía de un «Ministro», reconstituyó el billete.

¿Verdad que caminamos?

Una descarga eléctrica de alta tensión da muerte instantánea á un empleado de la Empresa de Tranvías

Un hecho lamentable, triste, sucedido en la mañana de ayer, llevó la consternación y el luto al hogar de la familia Johanning.

El joven Daniel Johanning Morales, empleado de la Empresa de los tranvías eléctricos, se hallaba en unión de otros varios compañeros buscando un daño en la línea eléctrica del tranvía por la Avenida 12 Este cerca de la Plaza del Ganado. Serían las 9 próximamente cuando un grito horrible lanzado por un testigo presencial del hecho avisaba que un hombre caía sin vida desde lo alto de un poste, lanzado por una corriente de alta tensión de 2,080 volts de fuerza.

La alarma cuóndó en el acto y efectivamente, la víctima lo era el joven Daniel que recibió la muerte instantáneamente estando en el ejercicio de su cumplimiento.

Uno de los primeros que se apersonaron en aquel lugar fue el Dr. don Francisco Cordero y el Alcalde 1º señor Fonseca, quien levantó enseguida la correspondiente información para la investigación de los hechos.

El cuerpo fué trasladado en la ambulancia á la casa del señor Lic. don Amadeo Johanning hermano del extinto para practicarle la autopsia que fué verificada á las 2 de la tarde por el Dr. Barrionuevo, quien dictaminó lo siguiente: 1º, que el rigor mortis se encuentra bien marcado; 2º, hay una quemadura profunda en el tercio inferior muslo derecho parte externa que mide 8 centímetros de largo, 4 de ancho y 2 de profundidad. Se ve parte del muslo vasto externo, y heridas en el lado izquierdo de la cara producidas por la caída.

No presenta fractura del cráneo ni de las vértebras. Cabidad torácica no hay, ni tuberculosis del pulmón, y presenta mucha congestión pulmonar con hemorragias más marcadas en el pulmón izquierdo.

El corazón fué examinado y no hay en él ninguna enfermedad valvular.

Sección del pulmón, muestra sangre líquida.

Causa de la muerte

Esta fué producida por asfixia y parálisis de los centros respiratorios y después de los circulatorios, á consecuencia de una fuerte descarga eléctrica que entró por la herida del muslo ya descrito.

El Alcalde 1º que instruye la sumaria nombró á los peritos electricistas don Carlos Mangel y don Agustín Zagot para que vieran su dictamen al respecto.

Se espera el estudio que hagan los peritos para calificar la pena que cabe en un hecho de esta clase y á quien corresponde.

Vade retro

«La maledicencia se cobra siempre en lo bueno».

MANUEL SILVELA

Calumniaron á Sócrates sus concludanos para condenarlo á muerte, calumniaron los judíos á Cristo para crucificarlo; no tiene, pues, nada de extraño que hoy los enemigos del Licenciado Fernández lo calumnie, creyendo así poder contrarrestar al hombre valeroso que al frente de un partido leal y franco, ha sabido poner dique á muchas bastardas ambiciones. Calumnia, he dicho; sí, calumnia, porque desde hace muchos años conocemos los republicanos la honorabilidad de nuestro Jefe sin haber tenido jamás motivos para dudar de ella.

Pero está de Dios que en esta vida tengamos que presenciar ciertas acerbas crueldades de personas que por envidia, se ocupan de manchar honorabilidades sin mácula escribiendo así ante el mundo el foco nauseabundo de su maldad. Pero no hay cuidado, el tiempo es el gran Juez que desengañará, y entonces ¡ay de vosotros políticos de sentina que ni siquiera por dignidad habéis procurado en no incurrir, como en el caso presente, en el pecado más cruel de la tierra: la ingratitud.

Y creen que por eso los republicanos de verdad nos vamos á desbandar? Tarea inútil: conocemos desde antaño sus tretas y artimañas desde luego que siempre los hemos combatido y los conocemos; reptó, aunque hoy hipócritamente traten de convertirse en alertas centinelas del pueblo que bastante han tratado de atropellar.

MARIANO ARCE V.

Orotina, mayo 23 de 1912.

La Memoria de don Carlos María

En La República nº 8483 del 22 de los que cursan, aparece un largo artículo del señor Ministro don Carlos María Jiménez defendiendo su MEMORIA de Gobernación y Policía en lo tocante á Ankllostomiasis.

Este asunto, que tiene sus puntos muy discutibles, no es el que nos ocupa; vamos solo á refrescar la memoria individual de don Carlos María ya que á la MEMORIA de su CARTERA no la podemos bañar en agua de rosas.

Eso de llamar, así sin ninguna preparación, á su hermano el doctor don Luis Paulino iniciador de la campaña contra la Ankllostomiasis nos ha sorprendido grandemente. Será acaso un nuevo error de imprenta? Pues es difícil creer que un Ministro que tiene á su alcance todos los datos necesarios para informar sobre la verdad, se apasione de tal manera por determinadas personas, que eche en olvido los servicios prestados al país por el verdadero iniciador de dicha campaña el doctor don Gerardo Jiménez Núñez de gratísima memoria, y su compañero el doctor Zumbado.

Además, el doctor don Mauro Fernández dos años antes de la fecha á que alude el señor Ministro, ó sea dos años anteriores á la ley referente á la lucha contra dicha enfermedad, publicó una «CARTILLA PARA EL PUEBLO» titulada «EL CASANCIO, ANKLILOSTOMIASIS, SUS CAUSAS Y MODO DE EVITARLO» Cartilla que

fué editada por el Gobierno del Lic. don Cleto González Víquez en el año de 1907 y que circuló profusamente por todo el país. Los sanos consejos, expresados á la rústica, por el doctor Fernández en dicho panfleto, hicieron mucho bien entre nuestros campesinos, y hoy es de un sencillo hombre del pueblo, compañero nuestro de trabajo, que hemos recibido la primera protesta sobre este asunto.

Allá que encomie don Carlos María los servicios de su hermano y que lo llene de elogios; pero lo que no alcanzamos á comprender es su afán de vestirlo con plumaje ajeno.

Sabemos que el Dr. Fernández, infatigable luchador, altruista hasta el sacrificio, no lucró por ese su meritorio trabajo (CARTILLA PARA EL PUEBLO), y que lo único que obtuvo tres años más tarde cuando emprendió viaje al Valle del General con el objeto de prestar servicios en pro de la «Lucha contra el Casancio» con un pequeño sueldo, fué una fiebre pertinaz que lo tuvo al borde del sepulcro.

Así es, los unos siembran la buena semilla trabajando con denuedo, en malos climas, por señalar al pueblo los peligros; y sus nombres se borran de la memoria por el afán de elogiar á los que después recogen ópimos frutos.
Más memoria señor Ministro.

UN OBRERO.

Daniel Johanning

Un joven lleno de vida, de conducta sin reprocha, estimado y estimable por todos conceptos, acaba de recibir traidoramente del destino el golpe fatal que lo llevó á la tumba.

Fué él don Daniel Johanning, hermano de nuestros amigos muy distinguidos don Amadeo, don Carlos, don Guillermo, don Fernando y don Ricardo Johanning, é hijo político de don Juan Mº Murillo.

Reciban nuestros buenos amigos y demás familia doliente el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Fallecimiento sentido

En Turruécos murió anteayer don Manuel Alfaro, importante vecino del lugar y persona muy considerada por su honorabilidad y altas virtudes cívicas.

Su afilida familia recibe la expresión de nuestro justo pesar.

San Ramón de duelo

San Ramón, mayo 23 de 1912.

Ayer, á las 6 a. m., dejó de existir en esta ciudad la estimable señorita Evangelina Castro, una de las más bellas flores de nuestra jardín. Una cruel enfermedad que desde tiempos la tenía postrada la arrancó del seno de los suyos y de la sociedad que hoy deplora su pérdida. Al entierro que fué lujosísimo, asistieron enlutadas todas las señoritas; y caballeros de nuestra sociedad llevaban en hombros el blanco ataud cubierto de coronas. Fué por varios años la señorita Castro Maestra en la Escuela Superior de esta localidad, por lo que á su entierro asistieron los alumnos de dicho plantel llevando en su ofrenda sendas coronas. La filarmonía tocó marchas fúnebres hasta el cementerio, donde hicieron uso de la palabra la señorita Estefanía Campos, Lic. don Agustín Monge y don José Joaquín Salas. Los tres oradores estuvieron felicísimos en sus discursos: el de la señorita Campos muy literario, el del Lic. Monge sentimental y el de don José J. Salas lleno de pensamientos.

Paz á sus restos! Resignación á sus afligidos padres y hermanos!

X. X.

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vacas. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

Ultimas noticias por cable

Washington, 24.—El levantamiento de los negros en Cuba juzgase grave. El Departamento de Estado piensa enviar un acorazado á aquellas costas con un fuerte destacamento de marinos. La tropa de Guantamano está lista para trasladarse á cualquier punto donde fuere necesario para proteger los intereses americanos.

Washington, 24.—El Departamento de Guerra ha dado instrucciones á Strever, comandante de las fuerzas estacionadas en Texas que no toleren encuentros entre federales y rebeldes y mexicanos en territorio americano. La reciente acción de Guadalupe no existiendo división material internacional gran parte del combate efectuase en territorio de Estados Unidos. Strever, regará una fila de tropa para indicar la frontera.

Torreón, 24.—Asegúrase que Blanquet, después de tres horas de fuego derrotó á los rebeldes en los alrededores de Avilas, diez millas al Este de Chihuahua. Las avanzadas de Huertas derrotaron y desalojaron á los rebeldes del Dique de Asunsola, única provisión de agua de importancia en aquel distrito.

Tenerife, 24.—El ex Presidente de Venezuela, General Cipriano Castro está oculto en una casa de los alrededores; grave de uremia. Regresó disfrazado de fracasado rebelión en Venezuela. Su familia niega que se encuentre en aquel lugar.

Eysterbey, 24.—Roosevelt triunfó en Ohio, última esperanza de Taft. Se cree en el triunfo completo de Roosevelt. Los amigos de Taft aconsejan retirarse de la campaña electoral.

Washington, 24.—Mr. Dixon, Director de la campaña electoral Roosevelt, declara que los progresistas emprendieron la actual campaña para evitar que el Partido Republicano se suicidara. El partido se ha salvado y dice que queremos que todos sus miembros se salven con él. Se anuncia oficialmente que la American Suetting & Co de Velasdena en México, fué totalmente destruída por los rebeldes.

Washington, 24.—Por 100 votos contra 90 decretó la Cámara la libre navegación en el Canal de Panamá para los buques costeros americanos. Falta que la confirme el Senado.

París, 24.—Se ha demostrado que las balas de ácido sulfúrico disparadas al interior de una casa envenenan la atmósfera obligando á los que allí se encuentran á salir.

Madrid, 24.—Marconi salió para Lisboa; fué muy bien despedido; acompañóle Machado, Presidente de la Sociedad Geográfica.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Lunes, 27.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía New York.

Lunes, 27.—Paquetes Postales para Inglaterra.

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA HERMANOS—

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido renombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y á los rápidos y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el surtido se renueva constantemente

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San José entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital liquido pagado: c. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depositos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en C. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
••Y ABARROTES••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betón para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

tra los liberales que propalan malos rumores contra el Gobierno.

Melilla, 23.—En la reunión de los jefes de las fracciones de Arka, acordaron por unanimidad que Mizlan sea sustituido por su primo Chereffe Mahomed Uid, ha sido nombrado Kalifa, es hijo de Mizlan, de 16 años de edad. Metalza ha pedido a los kabilas sus contingentes disponibles.

San Petersburgo, 23.—El Gobierno proyecta la construcción de un gran túnel de 15 millas para unir a Tiflis con Vladikavkaz, distante en la actualidad unas 125 millas.

Londres, 23.—En el Ministerio de la Sociedad Geográfica, Lord Curzon criticó a Amavissen por no haber notificado al pueblo sus intenciones de marchar al Polo Sur.

Winston Churchill retira la actuación contra el escritor Block Words quien en su libro aseguró que había faltado a la palabra dada cuando fué prisionero en el Africa del Sur en la guerra con los boers.

Madrid, 23.—Segundo Arminan insiste en retar a los calumniadores, aludiendo al ministerial Fernández; Jiménez declara que no acusó, que sirvió de testigo en los pasillos; se hacen comentarios diciendo que Arminan es un chismoso y Jiménez un cobarde. Arminan sale acompañado de sus amigos, Pablo Iglesias declara que Barrioso está incapacitado para seguir en el Ministerio y cree en la existencia de la crisis.

Santander, 23.—Alba fué muy bien recibido; dió el pésame a la familia de Pelayo y en nombre del Gobierno presidió los funerales. Después del gran entierro se regresó a Madrid. La ciudad está enlutada.

Madrid, 23.—El Congreso está llentísimo; a Sorla no le es imposible disimular la crisis y reitera sus ataques a Barrioso, diciendo que no puede continuar en el Ministerio. Canalejas excita a Soriano a decir cuanto sepa, que afecte el honor de todos. Rechaza las aclaraciones imperiosas de la campaña contra el Gobierno. Aplausos. Barrioso dice: Conoceréis mi vida pública y privada. Os tengo mi conciencia y mi conducta y si creéis en esa infame aclaración, condenadme. Hubo ovación de toda la Cámara, excepto de los republicanos. Animan dice: Hablen ahora los calumniadores. Soriano dice: Se requiere la presencia de los canalejistas para decirlos que Gómez Laserna me facilitó datos contra el Ministro.

Nanen, Ateo. Nanen Alemania, 23.—Dos apaches fueron sorprendidos robando en una casa. Se escaparon; un policía les persiguió pero lo mataron; entonces la multitud enfurecida los persiguió, haciéndoles tiros que ellos contestaban. Cayó uno de los ladrones herido, pero el compañero lo acabó de matar para que no fuera capturado. Siguió la cacería hasta que finalmente el otro ladrón cayó muerto.

París, 23.—La emisión municipal de 200 millares de francos para el ensanche de las obras de Gas, fué suscrita 80 veces. Las acciones son de 300 francos. La prensa comenta la estupenda riqueza privada de Francia.

Nueva York, 23.—Gran entusiasmo; las oficinas de periódicos están llenísimas. Los boletines aclaman a Roosevelt. En las elecciones primarias de Ohio, encabezado la mayoría. Dentro de una hora se sabrá el resultado.

Nueva York, 23.—Hasta ahora asegúrese que en las primarias de Ohio Roosevelt se ha llevado 23 electores de 48 que son.

Washington, 23.—Definitivamente Roosevelt se llevó 32 electores de 48 del Estado de Ohio. Mr. Taft ha rehusado comentar su derrota en su país natal. Únicamente dijo que a pesar de todo seguiría luchando hasta el final y que abrigaba la esperanza de ganar su nominación en la convención de Chicago.

El Boletín de Fomento

Debido a la gran acumulación de trabajo urgente en la Tipografía Nacional no ha sido posible imprimir dos números de El Boletín de Fomento que están allí pendientes.

Sabemos que para evitar más demoras y mientras dure esa situación, la impresión se llevará a cabo por empresas particulares.

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búselos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. Calle de la Estación

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL DR. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y C^o., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.